Pierde competitividad la región TLCAN (El Financiero 21/01/10)

Pierde competitividad la región TLCAN (El Financiero 21/01/10) Ivette Saldaña Jueves, 21 de enero de 2010 Disminuye en 33% su participación en las exportaciones mundiales. Inició una segunda etapa del Tratado: Beatriz Leycegui. No está obsoleto, asegura Luis Enrique Zavala (ANIERM). · PIERDE TERRENO LA REGIÓN DEL TLCAN En la última década Norteamérica perdió 33 por ciento de su participación en las exportaciones mundiales, una situación que exige a los gobiernos de México, Canadá y Estados Unidos mejorar la competitividad de la región. La subsecretaria de Comercio Exterior, Beatriz Leycegui, dijo que tras concretarse el periodo de desgravación se inició una segunda etapa del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en el cual nuestro gobierno ya presentó una agenda de competitividad a representantes de sus dos socios en ese pacto. Esa agenda incluye mejoras en materia de infraestructura fronteriza, armonización regulatoria, cooperación aduanera, comercio de servicios, energías limpias y combate al cambio climático. Con ello se busca revigorizar el comercio y la inversión regional, a fin de apuntalar la competitividad en América del Norte. El vicepresidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM), Luis Enrique Zavala Gallegos, explicó que a 16 años de que entró en vigor el TLCAN, éste "ha cumplido la etapa que se esperaba" de desregular. Asimismo afirmó que el acuerdo no está obsoleto. Simplemente habría que pasar a una nueva generación del mismo. Dijo que ese pacto trilateral fue una etapa de acercamiento, y así, 16 años después ya tenemos una zona de libre comercio entre México, Canadá y EU. Pero a pesar de que es un instrumento muy útil para la industria y el comercio, advirtió, necesita pasar a una nueva fase, por ejemplo la unión aduanera, ya que los aranceles tienden a homologarse, lo que nos permitiría dar un nuevo salto como región. Además deberían involucrarse temas como migración, unión monetaria y reactivación del Banco de Desarrollo de Norteamérica, el llamado Nadbank, añadió. Rezagos Si bien el TLCAN trajo beneficios y sigue generándolos, la subsecretaria de Comercio Exterior planteó que la región debe continuar trabajando, porque hay rezagos en materia de competitividad. Por ejemplo, en las más recientes estadísticas de la Organización Mundial del Comercio (OMC) se informó que los tres países de Norteamérica participan con 13 por ciento del valor total de las exportaciones del mundo, que en 2008 ascendieron a 15 billones 717 mil millones de dólares. La región perdió 33 por ciento de su participación en las exportaciones del mundo, mientras que en otras regiones como Europa sólo disminuyó 3.5 por ciento, y otras aumentaron su presencia, como América Latina, con 22 por ciento, y Asia, con 3, explicó la funcionaria. Leycegui Gardoqui indicó que la Alianza para la Seguridad y Prosperidad de América del Norte (ASPAN) fue un mecanismo muy útil que llevó a México y EU a una mayor cooperación, pero se cambió el formato de las reuniones de líderes y ya no opera igual. Recordó que la ASPAN se creó como una herramienta de la región para hacer frente a las amenazas que se presentaron a raíz de los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001 en Nueva York (EU). Ahora, apuntó, con la llegada del presidente Barack Obama ya no se habla del ASPAN, aunque sigue el diálogo entre ambos países en torno a temas de seguridad y prosperidad. Consideró que al no haber ya más barreras arancelarias entre los tres países socios del TLCAN, lo que debe hacerse es homologar reglas sanitarias, fitosanitarias y normas, y tener una mayor cooperación aduanera que haga más ágil la entrada y salida de mercancía en la región.